
運動日後感                                        唐志祥 

 

很久沒有這種感覺及經歷了，我竟然為了參加小學母校十二月六日之校運會

而興奮至徹夜難於酣睡！不明白為什麼心中老是泛著我們小時候一起渡過

的種種經歷，當然有開心的，亦有令人不快的，但無論如何，我懷念孩童時

的日子，更珍惜與同學們現在的關係，但我心中疑惑，有什麼元素可以將我

們永遠拉在一起呢？ 

當天早上，因我害怕交通擠塞，所以很早便出門, 大概於七時二十分已到達

黃竹坑運動場，比學校的工作人員還早到達呢！運動會於九時左右正式開

始，除了我們幾個第七屆出席的同學，梁玉梅、秦善鴻、劉國榮、譚永光、

李凱和我六個人，還有第三及第九屆學姐、兄，梁燕媚、葉秀芳、鄭重文、

林永基及楊淑儀等被分派到不同的崗位上。在剛開始的時候，看上去我們還

是有些拘謹，畢竟已離開母校四十年了，突然與現在的師弟妹們一起開運動

會，再加上年紀上的差距，有點生疏感在所難免。但是，我相信總有些地方

能將我們連在一起，這就是大家對母校一致的情懷。 

秦善鴻和我被安排在徑賽終點當裁判，開始時可能因是初賽的關係，所以輕

鬆到有些若無其事的感覺。可是，當進入賽階段，我們開始變得緊張和小

心謹慎起來，因為各參賽者的實力相當接近，而我們當裁判的很多時衹能靠

肉眼分辨出冠亞軍及其他名次，職責變得異常的重要。在比賽的過程中，全

場的?喊和歡呼聲，使我們的隔膜感頓然消失，而融入其中成為他們中的一

員。 

如一般運動會，徑賽場永遠是眾人的聚焦點。這次的比賽是按級別分初、中、

高級組進行。但因每人的發育情不一樣，所以經常出現身材參差的師弟妹

同場進行比賽，常理看似是不公平的比賽，但個子小的大多無退縮之意，很

多時還創出佳績奪標呢！當然每個比賽總會有勝負，但令我們感動的是每個

人仍能堅持完成比賽，讓所有觀眾都為他們的堅毅鼓掌打氣。這印証了大家

認同比賽之結果並不是最重要，是否得到第一，也不是關鍵的事情，重點是：

我們是否盡力去做，盡力去完成，如果曾經盡力，那麼，我們便不會後悔，

猶如人生的每一次努力，只要我們曾經努力過，就算結果並不是我們期望

的，但是，我們都會為自己曾經付出的努力而驕傲。 

在運動會進行期間，有些參賽選手可能對比賽規則不大熟悉，例如︰在跑步

的賽事上，有些一路領先的選手當跑到終點前二公尺之虛線時便收步停下



來，還以為自己已到達終點而被後面的選手趁機迎頭趕上，錯失了奪標的機

會。又有參賽者在跑道上摔倒後努力爬起來，堅持跑下去，這種堅持是值得

我們讚賞的。我看著這種種，心裏頗多感觸；覺得在人生道路上總有挫折，

重要的是我們需要有一個清楚明確的目標，及堅毅不懈的精神去克服種種障

礙和挫折，然後繼續朝向終點進發，就算結果不完美，亦無憾此生。 

全日高潮是壓軸的隊際競技邀請賽，每隊的四個成員由跨界別人仕組成，包

括老師、家長、學生及我們校友等組成六隊進行比賽。這場比賽主要是考驗

成員相互間的合作性，規則是由一隊員將小顏色膠圈拋向指定位置的隊員，

而該隊員就負責將拋出的小膠圈套在接力棒上。雖然這衹是六隊人的比賽，

但從全場的氣氛判斷，這場比賽肯定是一場全員參與、令人最開心的賽事了。 

在比賽的空暇，和一群應屆將畢業的學弟聊天，曾問他們有否想到在畢業後

跟我們一樣，無論五年、十年、十五年…….. 後，還可以聚首一堂，相互關

懷扶持。但他們略帶迷答道：“不知道，沒有想過這問題”。這可令我感觸

良多，接不上話題了。 

當我透過參與這次活動及與學弟妹們的交談後，感覺到他們有太多的灰暗想

法，個性太自我，不善於與別人分享，又有少許逃避現實，不敢面對及計劃

未來。雖然我理解他們現在的生活感受，不能要求他們跟我們孩提時一樣，

過簡樸的生活、沒有太多的物質享受。我們是否可以用我們的經驗、正面的

觀點，去引導他們，讓他們知道在家裏總有情的一面，人與人之間亦常存

有關懷及信任，令他們覺自己不是孤單面對未來，悟出人生的意義，對未來

充滿信心。 

作為前輩校友，我們是否可以多參與日後母校舉辦的活動，為母校及學弟、

妹們釋出一點的關愛和幫助，讓更多小朋友感到人間溫暖，對人生和未來抱

有正面的希望呢？ 


